


С заботой о водном богатстве
В минувший четверг в Воронеже побывали официальные 

лица  Агентства морского и речного транспорта, Агентства по 
рыболовству, Министерства энергетики РФ, МЧС, Роспотреб-
надзора  и ряда других федеральных ведомств. Они, а также  
представители десяти  регионов, общественных организаций, 
ученые, экологи и строители приняли участие в VII Совете 
Донского бассейнового округа. В ходе заседания обсужда-
лись такие актуальные вопросы, как берегоукрепление Дона, 
оздоровление Воронежского и  Белгородского водохранилищ, 
охрана водных объектов Липецкой области и другие. 

Ключ к высоким урожаям
Самый надёжный и наименее затратный путь получения 

стабильно высоких урожаев – использование элитных семян и 
семян высших репродукций. Эта мысль вновь была особо под-
черкнута вчера на семинаре-совещании, проведённом ФГБУ 
«Россельхозцентр по Воронежской области» в ООО АПК 
«Александровское» Панинского района. Гостям «Алексан-
дровского» был показан полный цикл производства «элиты» 
- от питомников и общей высочайшей культуры земледелия 
до очистки, пневмосортировки и современного складского 
хранения. В то же время на семинаре-совещании с тревогой 
отмечалось, что значительная часть площадей в регионе по-
прежнему засевается семенами массовых репродукций.

Парижский диплом для выпускника
Делегация Воронежского госуниверситета  побывала во 

Франции, где посетила  ряд вузов  с целью подписания  и 
продления  договоров о сотрудничестве. Одним из важнейших 
итогов деловой поездки  стала официальная  договорённость с  
парижским университетом Пари-Эст Марн-ля-Валле о двойном 
дипломе магистратуры по программе «Менеджмент туризма». 

Тест на здоровье
Вчера на заседании Общественного совета при Росздравнад-

зоре анализировалась организация проведения диспансериза-
ции взрослого населения Воронежской области. По результатам 
исследований установлено, что в регионе лишь 3,5 процента 
абсолютно здоровых людей. У остальных проблемы со здоро-
вьем выявляются в большей или меньшей степени. В этом году 
диспансеризацию должны пройти около 480 тысяч человек. 
Проблем, связанных с этой масштабной и затратной акцией, 
выявляется немало, но решать их нужно незамедлительно, в 
том числе убедить население, что заботу о своём здоровье нельзя 
постоянно откладывать на «завтра», ибо оно в иных случаях 
может и вообще не наступить. Члены Общественного совета 
высказали немало предложений на этот счёт.

У ВГАИ новый ректор
Эдуард Бояков избран ректором Воронежской государ-

ственной академии искусств на общем собрании коллектива 
вуза. В ближайшее время это решение должны согласовать в 
Министерстве культуры РФ. Один из основателей «Золотой 
маски» и «Пасхального фестиваля» исполнял обязанности 
ректора с мая. Эдуард Владиславович собирается открыть 
в вузе новые факультеты и кафедры, которые разместятся в 
бывшем Доме офицеров, привлечь к преподаванию известных 
деятелей отечественной культуры.

«Кукареку» услышали в Италии
Молодёжная студия театра «РАМС» приняла участие в 

интернациональном творческом фестивале Vivere i valori con 
l’ arte e lo sport, что проходил в итальянском городе Феррьере. 
Россошанцы отправились в Италию со спектаклем для детей 
«Кукареку» по русской народной сказке «Заяц, Лиса и Петух», 
а также подготовили театрализованные концертные номера и 
музыкальные миниатюры. Молодежная студия из Россоши 
признана лучшим театральным коллективом фестиваля. Она 
была награждена победным кубком, дипломами и памятной 
медалью, которую вручил артистам мэр города. 
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Сообщения подготовили  Борис ВАУлИн, Алексей СолоВьёВ, 
николай СТАрых,  Виталий ЧернИКоВ.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
ая

 о
Бл

ас
ть

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами небольшие 
или умеренные дожди, в отдельных пунктах – сильные дожди, 
ливни, грозы, местами град; ветер восточный, от слабого до 
умеренного, при грозе местами порывистый, сильный; темпе-
ратура +27…+32.

30 июня по области – переменная облачность, местами не-
большие или умеренные дожди, в отдельных пунктах – сильные 
дожди, ливни, грозы, местами град; ветер восточный, от сла-
бого до умеренного, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +15…+20, днём +27…+32.

1 июля по области – переменная облачность, местами не-
большие или умеренные дожди, в отдельных пунктах – силь-
ные дожди, ливни, грозы, местами град; ветер восточный, 
от слабого до умеренного, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +15…+20, днём +23…+28, 
местами до +32.
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татьяна петренКо

П о д  ж а р к и м 
июньским солнцем 
купола горят огнём. 
В каждом составляю-
щем их кусочке отра-
жается храм в честь 
Архангела Михаила, 
расположенного в 
селе Чертовицы Ра-
монского района. В 
этом году он отме-
тит своё 250-летие. А 
первое упоминание о 
стоявшей на этом ме-
сте ранее деревянной 
церкви относится к 
1615 году.

История храма не 
была безоблачной. 
По воспоминаниям 
старожилов, сель-
скую церковь закры-
ли в 1930 году, с ко-
локольни сбросили 
колокол, выбили окна и двери. Восстанавливать храм начали 
лишь в середине 90-х годов прошлого века по инициативе во-
ронежского казачества. В минувший четверг произошло знаме-
нательное событие, очень радостное для всех его участников - 
освящение куполов и крестов. Как рассказал настоятель храма, 
протоиерей Сергей Заруцкий, собрать деньги на изготовление 
куполов и крестов удалось при помощи благотворителей и за 
короткие сроки.

Чин освящения совершил митрополит Воронежский и Бо-
рисоглебский Сергий. На торжественный праздник собрались 
местные жители, многие из которых ещё помнят храм до его 
восстановления, а кто-то и сам принимал участие в воссоздании 
его благолепия.

По прочтении молитв «Чина освящения новосооружённого 
креста» Владыка Сергий окропил кресты, купола и всех при-
сутствовавших на богослужении святой водой. Обращаясь 
к собравшимся со словами поздравления, архипастырь под-
черкнул особенную важность церковной молитвы в жизни 
человека, желающего благополучия в жизни, помощи и благо-
словения Божия.

Новые купола увенчают крышу храма уже в июле. И горя-
щие маковки будут видны далеко отсюда.

Смотрят в небо  
купола
Митрополит Воронежский и Борисоглебский  
Сергий освятил кресты и купола одного  
из старейших храмов Воронежской области.

Арифметика  
студенческого лета

Борис орлоВ

рамонский район

Лесной рай – это кордон Ве-
невитиново, который спрятался в 
глубине сомовского леса, где и рас-
положилась летняя база студентов 
Воронежского госуниверситета. 
Каждый год сотни ребят с разных 
факультетов не только отдыхают, 
загорают и купаются здесь, но и 
продолжают получать знания.

Вот группа девушек и парней в 
шортах и майках с сачками в руках 
уходит по тропинке в лесную даль. 
Это студенты биологического 
факультета проходят практику 
по энтомологии. Во время своего 
похода соберут они разные виды 
бабочек, жуков, будут изучать их 
особенности, и, возможно, най-
дут редкие экземпляры, которые 
пополнят коллекцию местного 
музея. Его экспонаты собираются 
с любовью, и экспозиция прирас-
тает с каждым годом.

А на волейбольной спортпло-
щадке - ежедневные матчи между 
факультетами. Состязания прохо-
дят с невиданным упорством, по-
скольку никто не хочет уступать. 
А после жарких «боёв» соперники 
дружно несутся к речке и с раз-
маху прыгают в воду.

В небольшом конференц-зале 
музея собираются журналисты. 
Здесь действует традиционная 
школа будущих мастеров пера, 
посвящённая памяти известного 
российского публициста, со-
трудника «Литературной газеты» 
и «Новой газеты», трагически 
погибшего Юрия Щекочихина. 3 
июля исполняется десять лет со 
дня его гибели, но жива память 
об этом талантливом мастере 
слова, не боявшемся писать о 
криминально опасных явлениях 
российской жизни. В гости к 
студентам приезжают извест-
ные воронежские журналисты, 
писатели, руководители СМИ и 
Центрально-Черноземного цен-
тра защиты прав журналистов. 
Неформальное общение с «мэтра-

ми», их рассказы о своей работе, 
ответы на вопросы, практические 
советы приносят студентам не-
малую пользу.

Два летних месяца сулят для 
студентов ВГУ немало хороше-
го. В Анапе, на Чёрном море, 
отдохнут 300 человек. Впервые 
планируется поездка молодых 

воронежцев в Грецию. На острове 
Корфу побывают 400 ребят. Они 
оплатят лишь проезд, а про-
живание, трёхразовое питание, 
экскурсии – всё это за счёт род-
ного ВГУ. Кстати, молодые наши 
земляки смогут пообщаться со 
своими сверстниками из Фран-
ции и Венгрии. В это время на 

греческом острове Корфу как раз 
будет проходить международная 
лагерная смена.

А те, кто решили подзаработать 
– отправились в стройотряды. В 
трудовом семестре участвуют 250 
студентов ВГУ. 

Вот такая получается арифме-
тика студенческого лета.

Как рубли 
набегают
С 1 июля возрастёт 
стоимость проезда в 
автобусах пригородного 
и внутриобластного со-
общения, а также в элек-
тричках.

Виктор ШеВЧенКо

 На первый взгляд, подо-
рожание незначительное, но 
оно всё-таки облегчит кошелёк 
тех наших сограждан, которые 
ездят каждый день на работу в 
Воронеж. 

Допустим, до Рамони - 37 
километров. Если применить 
для расчёта предельный мак-
симум увеличения - 17 копеек 
за 1 пассажирокилометр – то 
получится, что в обе стороны ра-
монец выложит дополнительно 
12 рублей 58 копеек. Это за один 
день. А за 24 рабочих дня – уже 
301 рубль 92 копейки. За год (за 
12 месяцев) набежит 3623 рубля 
04 копейки. Но это, разумеется, 
теоретически.

Согласно приказу регио-
нального Управления по госу-
дарственному регулированию 
тарифов, перевозка населения 
по внутриобластным маршрутам 
подорожает несколько мень-
ше - максимум на 15 копеек за  
1 пассажирокилометр. Но ведь и 
километраж там иной! Правда, 
редко кто из селян ездит еже-
дневно в Воронеж и другие от-
далённые места.

 Как пояснили в Управлении, 
основными причинами пересмо-
тра тарифов являются: увели-
чение цен на горюче-смазочные 
материалы, запасные части, 
автошины, а также необходи-
мость обновления подвижного 
состава. 

 При этом перевозчики впра-
ве уменьшать установленный 
тариф по своему усмотрению - 
исходя из условий конкуренции, 
увеличения пассажирооборота 
и так далее. Но такое бывает, 
увы, редко. К примеру, в Во-
ронеже проезд меньше на один 
рубль лишь на десятке город-
ских маршрутов.

Впрочем, на этот раз стои-
мость проезда в Воронеже не 
меняется: с 1 июля она остаётся 
прежней! Некоторые «особо 
проницательные» граждане 
делают по этому поводу предпо-
ложение: подорожания не будет 
до Единого дня голосования, то 
есть до 8 сентября.

 А вот тем, кто пользуется 
электропоездами ОАО «Приго-
родная пассажирская компания 
«Черноземье», ждать сентября 
не приходится: уже с 1 июля 
стоимость проезда увеличится с 
12 рублей за одну десятикиломе-
тровую зону до 14 рублей. 

Энтомологи ВГУ собрались в поход.

Валерий КаЗаноВ

Председатель областной 
думы Владимир Ключни-
ков согласился с тем, что 
последние события в Ново-
хопёрском районе вызвали 
большой общественный ре-
зонанс. 

-Наша главная задача на 
сегодня – не допустить по-
вторения экстремистских 
действий, - подчеркнул спи-
кер. – Заявление губернатора 
Алексея Гордеева о том, что 
он не допустит подписания 
соглашения с добывающей 
компанией, пока не будет 

достигнуто согласие воро-
нежцев, остаётся в силе. Всё 
должно решаться в рамках 
закона. 

По мнению спикера, по-
литизировать вопрос о ни-
келевых разработках недо-
пустимо, ибо такой подход 
может помешать взвешен-
ному и разумному решению 
проблемы. Владимир Ключ-
ников уверен, что удастся 
достигнуть общественного 
согласия.

После этого депутаты пе-
решли к рассмотрению вопро-
сов заключительного заседа-
ния весенней сессии. Первым 

делом они выслушали отчёт 
руководителя департамента 
финансово-бюджетной по-
литики Надежды Сафоновой 
об исполнении областного 
бюджета за 2012 год. Доходы 
региональной казны состави-
ли 69 миллиардов 821 милли-
он рублей. Большая часть из 
них –  45 миллиардов рублей 
или 64,5 процента – занима-
ют налоговые и неналоговые 
поступления. Потрачено же 
было 69 миллиардов 358 
миллионов рублей. Бюджет 
в 2012 году был исполнен с 
профицитом в 462 миллиона 
900 тысяч рублей. Наметился 
значительный рост собствен-
ных доходов бюджета, что 
составляет 9 миллиардов 699 
миллионов рублей к уровню 
2011 года. По мнению На-
дежды Сафоновой, такая 
положительная динамика 
объясняется стабилизацией 
социально-экономического 
развития региона. 

Основными статьями рас-
ходов областного бюджета 
стали здравоохранение – 24,8 
процента, образование – 18,1 
процента и социальная поли-
тика – 17,7 процента. Испол-
нение бюджета не вызвало 

нареканий у Министерства 
финансов и Федерального 
казначейства.

Председатель комитета 
областной думы по бюджету, 
налогам и финансам Алек-
сандр Вериковский тоже не 
нашёл недостатков в отчёте 
региональных финансистов и 
рекомендовал проголосовать 
за соответствующий област-
ной закон в двух чтениях.

Надежда Сафонова, кро-
ме того, представила проект 

изменений в Закон «Об об-
ластном бюджете за 2013 год 
и на плановый период 2014 и 
2015 годов». Как она поясни-
ла, корректировки коснулись 
статьи финансирования рай-
онных газет. В связи с тем, что 
редакциям областных, район-
ных и городских газет были 
предоставлены субсидии в 
рамках государственного 

задания, прекратилось дей-
ствие программы «Поддерж-
ка периодической печати и 
издательств Воронежской 
области на 2011-2013 годы». 
Объём программы был умень-
шен на 79,431 млн рублей. 

Новая форма социальной 
помощи – социальный кон-
тракт – появится в Воронеж-
ской области после принятия 
поправок в региональный 
Закон «О государственной 
социальной помощи в Воро-

нежской области». Как 
рассказала заместитель 
руководителя департа-
мента труда и социаль-
ного развития Воронеж-
ской области Екатерина 
Новицкая, социальный 
контракт призван об-
легчить адаптацию ма-
лоимущих граждан, ко-

торые получили возможность 
заключать специальные со-
глашения с исполнительным 
органом государственной 
власти Воронежской области 
в сфере труда и социального 
развития. В соответствии с 
таким договором гражданин 
берёт на себя обязательства 
по поиску работы, профес-
сиональному обучению, раз-

витию личного подсобного 
хозяйства, осуществлению 
индивидуальной предприни-
мательской  деятельности по 
производству товаров и услуг 
или иным способам социаль-
ной адаптации. Взамен он 
может получить до 50 тысяч 
рублей для выхода из слож-
ной жизненной ситуации. 

Председатель областной 
думы Владимир Ключников 
отметил, что выплаты в рам-
ках социального контракта не 
отменяют иные виды соци-
альной помощи, на которые 
имеют право малоимущие.

Перед уходом на летние 
каникулы депутаты успели 
принять очень важный пакет 
из трёх законов, определяю-
щих областную систему осу-
ществления капитального 
ремонта жилья. Как пояснил 
руководитель управления 
жилищно-коммунального 
хозяйства и энергетики Во-
ронежской области Вадим 
К с т е н и н ,  н о в ы е  з а к о н ы 
должны привести регио-
нальную нормативную базу 
в соответствие с Жилищным 
кодексом РФ. 
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Всё решать только в рамках закона
общество | Депутаты областной думы провели в четверг заключительную перед парламентскими каникулами сессию 
не сложно догадаться, что события, произошедшие 
22 июня в новохопёрском районе, о чём писала 
«Коммуна» в материале «народный гнев или обыч-
ный бандитизм?», не остались без внимания парла-
ментариев. Так и случилось. Перед началом заседа-
ния руководитель фракции КПрФ Сергей рудаков 
поднял вопрос о ситуации вокруг планируемой раз-
работки никелевых месторождений. По его мнению, 
как показывает жизнь, население не готово пока 
к тому, чтобы здесь разворачивались какие-либо 
работы. отсюда и протестные выступления. Сергей 
рудаков сообщил, что фракция КПрФ выступает 
за обращение к Правительству страны с просьбой 
заморозить разработки до снижения общественной 
напряженности в регионе. Депутаты областной 

думы утвердили 
исполнение бюджета - 2012  
и ввели новую форму помощи 
населению – социальный 
контракт.

актуально

Владыка Сергий совершает 
освящение новосооружённых 
куполов и крестов. 

Субботний репортаж
«Ах, лето красное! /любил бы я 
тебя, / Кабы не пыль, да зной, /
Да комары, да мухи». Так сказал 
великий поэт, но сказал явно в 
шутку, потому что лето не любить 
нельзя. Конечно, зной, но зато 
потом «бронзовая» от загара 
кожа будет предметом особой 
гордости. А на речке и в озере по-
плескаться в такую погоду – одно 
удовольствие! Что касается пыли, 
то в этом лесном краю, дышащем 
чистотой и смолистым запахом, 
её в принципе быть не может. 

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.



2 | № 92 (26114) |  Суббота, 29 июня 2013 года | КОММУНА www.communa.ru 

Всё решать 
только в рамках 
закона

Валерий КазаноВ

И.о. мэра Геннадий Чер-
нушкин, приехавший сюда 
посмотреть, как проведена 
работа, отметил, что из-за де-
фицита бюджета и специфики 
его формирования незамед-
лительно реагировать на об-
ращения воронежцев не всегда 
возможно. 

–Главное, чтобы горожане 
понимали: ответ на обращение, 
в котором сообщается, что 
ремонт двора, улицы, дороги 
будет включён на следующий 
год, – это не обман, не жела-
ние отписаться, а расстановка 
приоритетности и очерёдно-
сти, – подчеркнул Геннадий 
Чернушкин.

Жители улицы 17 Сентября 
обратились к нему с просьбой 
установить детскую спортив-
ную площадку. При этом го-
товы сами принять посильное 
участие в этой работе, купить 
теннисные столы. И.о. мэра 

пообещал рассмотреть их об-
ращение и найти оптимальное 
решение.

Во дворе многоквартирного 
дома № 39 на Ленинском про-
спекте, где также побывал и.о. 
мэр Геннадий Чернушкин, уже 
поменяли бордюрный камень, 
уложили пешеходные дорожки, 
подготовили дорогу к асфальти-
рованию. Геннадий Викторович 
распорядился завезти чернозём 
и засеять газоны, чтобы грязь и 
пыль не попадали на тротуары. 
Жители соседнего дома (на-
бережная Авиастроителей, 38) 
попросили его заасфальтиро-
вать участок и у них во дворе. 
Представитель подрядной ор-
ганизации заверил, что за счёт 
собственных средств выполнит 
эти работы. 

Последним объектом ин-
спекции стал двор дома № 11 
на улице Циолковского. Здесь 
практически всё сделано. Дело 
за малым: вывезти строитель-
ный мусор.

–Управляющая компания 
обещала нам оградить палисад-
ники, мы же покрасим забор-
чики, высадим цветы, красиво 
будет во дворе. Вот только осве-
щения у нас нет, очень темно 
ночью, – посетовала старшая по 
дому Галина Мальцева. 

Геннадий Чернушкин дал 
указание МКП «Воронежгор-
свет» установить во дворе две 
опоры освещения. 

Подводя итоги объезда, 
и.о. мэра отметил, что в по-
следние годы наметился поло-
жительный сдвиг в обустрой-

стве дворовых территорий. 
- Мы же со своей стороны 

должны очень жёстко кон-
тролировать качество работ 
и реагировать на претензии 
горожан к подрядчикам, – 
подчеркнул Геннадий Чер-
нушкин.

Чтобы наши дворы молодели
Город | Жители улицы 17 Cентября искренне рады, что и к ним,  
в частный сектор, наконец-то пришёл праздник: асфальт появился 
По словам председателя уличного комитета Людми-
лы Шурыгиной, в течение трёх лет они обращались в 
Левобережную управу с заявкой на ремонт дорожно-
го полотна и были очень обрадованы, когда узнали, 
что попали в план по асфальтированию на 2013 год. 
Кстати, часть работ по установке бордюрного камня 
на территории, прилегающей к улице  
17 Сентября, они провели за счёт собственных 
средств на сумму 87 тысяч рублей. На асфальтирова-
ние улицы направлено около миллиона рублей.

о наболевшем
Военный пенсионер 
из Воронежа Алексей 
Петрович Кузнецов 
написал гневное 
письмо в Госдуму по 
поводу «широкого 
распространения 
в России чуждых 
интересам населения 
торговых рекламных 
акций». Но отправлять 
его передумал. Почему?

Виктор ШЕВЧЕнКо

Вместо того, чтобы расста-
вить в нужных местах запятые 
и исправить грамматические 
ошибки, я высказал отставному 
артиллеристу мнение, что он 
палит из пушки по воробьям, 
ломится в открытую дверь. 
И вот какой диалог у нас по-
лучился.

- Петрович, а ты знаешь, что 
ещё весной 2006 года в России 
принят Федеральный закон 
«О рекламе»? В нём уже есть 
статья, которая регламентирует 
проведение так называемых 
стимулирующих торговлю 

мероприятий, то есть реклам-
ных акций. Эта статья носит 
основополагающий характер, а 
содержать перечень «хороших» 
или «зловредных» акций не 
должна. А именно этого тебе 
хочется.

- Я не знаю, чтобы ты «за-
пел», если бы побывал в нашем 
гипермаркете на празднике 
Хэллоуин! На нём молодёжь 
разукрасилась в чёрные и оран-
жевые цвета, направо и налево 
разбивала тыквы и при этом 
орала что-то несусветное, по-
скольку основные темы Хэлло-
уина – смерть, зло, оккультизм 
и монстры. И оно нам нужно?

- Я разделяю твой праведный 
гнев и в курсе того, что Хэллоу-
ин всегда отмечается 31 октя-
бря, в канун Дня всех святых. 
А то, что эти святые отнюдь не 
православные, торговлю мало 
беспокоит. Для неё главная 
цель – повысить выручку. Вот 
в католический праздник всех 
влюблённых – День святого Ва-
лентина – видел, какая мощная 
рекламная акция развернулась 
в торгово-развлекательных 
комплексах? Одних открыток-
«валентинок» было заказано, 
отпечатано и распродано ты-

сячи и тысячи. Плюс ко всему 
– «специальные подарки для 
влюблённых», всякие тусовоч-
ные мероприятия с обильной 
выпивкой и закуской (не бес-
платной, разумеется). Моло-
дёжь отрывалась по полной!

- Но ведь у нас, в России, 
есть свой подобный праздник 
влюблённых – День святых 
Петра и Февронии Муромских! 
Почему нет торговой рекламы 
по этому поводу?

- А потому, Петрович, что 
торговля идёт по накатанному 

Западом пути. И Хэллоуин, и 
День святого Валентина – это, 
так сказать, известные бренды. 
Тут не надо никаких дополни-
тельных затрат. Я вот знаю, что 
в Новой Усмани местные власти 
много делают для пропаганды 
Дня святых Петра и Февронии, 
но из торговой сферы отзыва-
ется только райпотребсоюз. Но 
в любом случае День святого 
Валентина пользуется большей 
популярностью.

- Вообще-то, наверное, ты 
прав, - телевидение уже ока-

зало своё влияние на массы.
- Вот с ним ты бы и раз-

бирался вместе с депутатами 
Госдумы. А торговля – она что? 
Если мне не изменяет память, 
автор теории о прибавочной 
стоимости ещё в позапрошлом 
веке сказал, что нет такого пре-
ступления, на которое не пошёл 
бы капитал ради извлечения 
хоть какой-нибудь прибыли. 
Впрочем, в адрес законодате-
лей можно высказать упрёк по 
поводу того, что принимаемые 
ими нормативные акты не 
всегда соблюдаются. Если я не 
ошибаюсь, законом запрещена 
эксплуатация в рекламе обра-
зов детей, но, увы, ребятишки 
продвигают йогурты, игрушки, 
шоколад и много ещё чего. 

- И что всем нам делать 
в такой ситуации? Получа-
ется, чуждые рекламные ак-
ции торгово-развлекательных 
комплексов – это всерьёз и 
надолго?

- А ты как сам думаешь?
- Ну, не знаю… Хотя… Нам, 

взрослым людям, надо быть 
осмотрительнее, и детей к это-
му приучать; растолковывать 
им, к примеру, про чужерод-
ность и корысть Хэллоуина, 

Дня влюблённых, Дня сурка и 
прочих иноземных праздников. 
Пропагандировать, допустим, 
День святых Петра и Февронии 
Муромских. Не ходить на ре-
кламные акции самим и вообще 
поменьше обращать внимание 
на рекламу, игнорировать её. 
Ведь кому она на руку? Как ты 
уже сказал, капиталу, который 
готов пойти на любое престу-
пление ради своей выгоды. 

- Есть ещё контролирующие 
органы, которые должны ра-
ботать. Вот, скажем, в ноябре 
прошлого года они выявили 
торгашей, которые пустили в 
продажу продуктовые наборы, 
приуроченные к предсказанно-
му древними индейцами майя 
«концу света». При этом пред-
приниматели пытались сбыть 
некачественный и неходовой 
товар по завышенным ценам.

- Кстати, я слышал по теле-
визору, что в одной из евро-
пейских столиц была проведе-
на проверка рождественских 
подарочных наборов конфет 
и шоколада. В них 90 про-
центов вложенного оказалось 
дешёвым и некачественным. 
Зато реклама была дорогой и 
качественной.

Хелло, Ваня! или Торговля как… чуждый элемент

Вокруг геологоразведочных 
работ на медно-никелевых ме-
сторождениях в Новохоперском 
районе нашей области (Еланское 
и Елкинское) более года нагнета-
ется социальная напряженность 
и на основе её – озабоченность 
населения экологической без-
опасностью.

Это понятно. Тем более, что 
никаких крупных промышлен-
ных предприятий на территории 
Новохоперского района никогда 
не было. Разработка недр и 
добыча полезных ископаемых 
всегда вызывает не только дело-
вой экономический интерес, но 
и озабоченность: как и что будет. 
С этой естественной озабочен-
ностью надо считаться и прини-
мать меры для её снятия. Прежде 
всего – разъяснение и внедре-
ние экологически без опасных 
технологий. Другое дело – це-
ленаправленное нагнетание на-
пряженности, искусственных 
страхов, дезинформации и пани-
ки. Независимо от того, какими 
мотивами руководствуются 
люди, нагнетающие напряжен-
ность, ни к чему хорошему это 
не приводит.

22 июня (особо скорбный па-
мятный день), казалось бы, мир-
ный «антиникелевый» митинг 
превратился в разгром лагеря 
геологоразведчиков, буровых 
установок, техники, жесткие 
столкновения с полицией.

В связи с тем, что сложив-
шаяся напряженность вокруг 
проекта разработки медно-
никелевых месторождений в 
Новохоперском районе опасно 
обострилась, мы, группа учёных 
Воронежского государственного 
университета, считаем своим 
научным и гражданским долгом 
сделать следующее заявление.

На воронежской земле раз-
ведан ещё в 60-х годах ряд круп-
нейших в Европе месторождений 
никеля, меди и кобальта. В них 
обнаружены и сопутствующие 
металлы: платина, палладий, 
золото и др. Освоение и экс-
плуатация Еланского и Елкин-
ского месторождений цветных 
металлов способна коренным 
образом изменить к лучшему 
деловой климат и экономику на-
шей области, повысить уровень 
и качество жизни новохоперцев. 
И не только их.

Геологи Воронежского уни-
верситета никогда не скрывали 
сложностей освоения месторож-
дений и необходимости жёстких 
экологических ограничений 
добычи полезных ископаемых. 
Экологически безопасные тех-
нологии есть. Необходимо до-
биться, чтобы они были эф-
фективно внедрены в практику 
деятельности инвестора – ООО 
«УГМК-Холдинг», получившего 
право на разработку Еланского 
и Елкинского месторождений. 
Но это – дело будущего, а пока 
будут проводиться геологоразве-
дочные работы. Они не представ-
ляют никакой экологической 
опасности. Такие работы велись 
геологами университета в 60-х 
годах прошлого века. На основе 
новых разведочных работ будет 
дана уточненная оценка запасов 
никеля и других цветных метал-
лов. Будут получены достовер-
ные сведения об условиях добы-
чи, которые будут рассмотрены 
на государственном уровне.

Силовое противодействие 
этим работам не имеет ничего 
общего с интересами региона, 
с обеспечением экологической 
безопасности. Научная обще-
ственность, заинтересованная 

в экологической безопасности, 
в экономическом развитии и 
социальном благополучии на-
шей области и Новохоперского 
района, считает абсолютно не-
допустимым и опасным исполь-
зование насилия и варварских 
методов в решении экологиче-
ских проблем. Те, кто толкает 
толпу на насилие и погромы, 
преследуют какие-то свои цели, 
далёкие от интересов населения, 
и корыстно используют темные 
инстинкты (вроде «изгнания 
бесов» из поселка геологов), 
недостаточную геологическую 
осведомленность населения и 
некоторую невнятность в дей-
ствиях УГМК, а также руковод-
ства области и Новохоперского 
района.

Освоение природных ресур-
сов – всегда сложный процесс, 
требующий огромных капита-
ловложений (на них идёт УГМК) 
и таящий в себе конфликтоген-
ный потенциал. Главное – не 
потерять своё человеческое до-
стоинство, не паразитировать на 
темных инстинктах, а, опираясь 
на разум, соблюдать правовую, 
этическую, политически зрелую 
стратегию поведения во всех воз-
никающих конфликтах.

В событиях 22 июня 2013 года 
в Новохоперске такой стратегии 
не проявилось. Взыграли экс-
тремизм и разрушение. Трудно 
сказать, чего сегодня больше 
в объяснениях организаторов 
митинга, переросшего в погром: 
наивного лукавства или снимаю-
щей с себя вину хитрости, будто 
произошел спонтанный бунт, 
взрыв народного гнева.

В событиях, предшество-
вавших погрому, и в его раз-
вертывании отчётливо выявля-
ются признаки планомерной, 

целенаправленной подготовки, 
преследующей отнюдь не эко-
логические цели. Действова-
ли не только профессионалы-
провокаторы, для которых 
«ударная роль» в подготовлен-
ных экстремистских действиях 
стала доходной коммерцией. 
Вместе с тем на «антиникеле-
вом» протесте кто-то стремится 
любой ценой сформировать 
политический капитал или 
утолить социально-групповую 
амбициозность.

Уважаемые новохоперцы! 
Мы разделяем ваши опасения и 
готовы отстаивать ваши интере-
сы. Но не становитесь жертвой 
корыстных политических и 
коммерческих игр. Обратите 
внимание: никакое протестное 
«антиникелевое» движение (их 
несколько) не предлагает своих 
программ вывода Новохопер-
ского района из экономической, 
социальной и демографической 
депрессии. А из разработки ни-
келевых месторождений можно 
получить максимум экономи-
ческой и социальной пользы, 
обеспечивая и экологическую 
безопасность. Надо думать, как 
это лучше сделать.

Мы обращаемся к руковод-
ству УГМК. Компания уже 
понесла непродуктивные по-
тери. Ситуация осложняется. 
О возможностях её развития по 
неблагоприятному сценарию 
мы предупреждали вас на засе-
даниях Общественного совета. 
Вдумайтесь в проблему глубже 
и конструктивнее. Вы получили 
право на добычу никеля и других 
цветных металлов в условиях 
геологически сложного залега-
ния месторождений, к тому же 
в незнакомом вам регионе. Мы 
высказали вам свои соображе-

ния о проблемах экологической 
безопасности, способах их ре-
шения и социальной адаптации. 
В связи с вашим проектом на 
вас ложится юридическая и 
нравственная ответственность 
за гарантированное обеспечение 
экологической и социальной 
безопасности. Ныне ответствен-
ность бизнеса за экологическую 
и социальную безопасность – не 
пустое понятие и не торжествен-
ные заверения. Докажите и по-
кажите это делом. И вам поверят 
и доверят.

Важно, чтобы и правитель-
ство нашей области, и руковод-

ство Новохоперского района 
заняли более внятную, деловую 
и конституционную позицию 
по предлагаемому УГМК про-
екту. Необходимо совместно 
с управлением УГМК разра-
ботать и реализовать, шаг за 
шагом, конкретную программу 
решения экономических, фи-
нансовых проблем, обеспечения 
экологической безопасности и 
повышения социального благо-
получия региона. Возможности 
для сотрудничества есть. Нель-
зя их упускать и отдавать на 
розыгрыш невразумительным 
силам.

Заявление учёных Воронежского государственного университета
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Это было одним из условий участия региона в про-
граммах капитального ремонта жилого фонда и рассе-
ления аварийного жилья, реализуемых государственной 
корпорацией «Фонд содействия реформированию 
ЖКХ» во втором полугодии 2013 года. В их рамках об-
ласть получит около 700 млн. 

Нововведения в региональном законодательстве 
определяют порядок подготовки и утверждения област-
ной программы капитального ремонта многоквартирных 
домов и критериев очередности проведения работ, соз-
дания специализированной областной некоммерческой 
организации, ответственной за ремонт жилых домов, а 
также установления минимального размера взноса на 
капремонт со стороны собственников жилья. Размер 
его будет устанавливаться раз в три года уполномочен-
ным исполнительным органом государственной власти 
Воронежской области. На сумму, которую должен за-
платить конкретный гражданин, станет влиять общая 
площадь жилья, принадлежащего собственнику, статус 
муниципального образования, в котором расположен 
дом, тип и этажность здания, а также стоимость про-
ведения капитального ремонта отдельных элементов 
строительных конструкций и инженерных систем много-
квартирного дома.

- Законы, которые мы приняли, регламентируют все 
работы по капремонту жилых домов с участием средств 
областного бюджета, – пояснил Владимир Ключников. 
При этом он добавил, что новые нормы лишь регламенти-
ровали методику расчёта минимального взноса, который 
должны будут платить 
собственники. Его точ-
ный размер определят 
федеральные органы к 
сентябрю. 

Депутаты также 
одобрили поправки, 
внесённые в проект 
закона «О профилак-
тике алкогольной зависимости у несовершеннолетних 
в Воронежской области» председателем комитета об-
ластной думы по охране здоровья Иваном Мошуровым. 
На прошлом заседании законопроект, предполагающий 
проведение добровольных предварительных исследова-
ний психологического состояния несовершеннолетних на 
предмет установления факторов риска и возникновения 
зависимости от употребления алкоголя, был принят в 
первом чтении. Парламентарии посчитали, что к профи-
лактической работе необходимо привлекать не только ме-
дицинские, но и образовательные организации и в первую 
очередь школы. Поправки Ивана Мошурова определяют 
полномочия уполномоченного органа Воронежской обла-
сти в  сфере образования, науки и молодёжной политики 
по проведению мероприятий, направленных на профи-
лактику асоциальных явлений, в том числе профилактику 
алкоголизма у несовершеннолетних. 

Живую дискуссию у народных избранников вызвал 
проект закона о наградах Воронежской области. Его 
разработчики предполагают ввести сразу три почётных 
знака. В частности, «За заслуги в воспитании детей» 
будут награждаться родители (а также усыновители и 
опекуны), воспитывающие пять или более детей. Кроме 
того, эту награду смогут получить сотрудники организа-
ций для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, за особые заслуги в воспитании детей. На-
граждение знаком «За заслуги в воспитании детей» будет 
приурочено к Международному дню семьи (15 мая), а 
всего получить его смогут не более пяти человек в год. 
Награждённым полагается единовременная денежная 
выплата в размере 50 тысяч рублей. С этим депутаты 
согласились. А вот почему такая же сумма определена 
кавалеру знака «За заслуги в развитии сельского хо-
зяйства Воронежской области» не совсем понятно. Не 
нашли логику парламентарии и в том, что выделены 
лишь аграрии, сельхозпроизводители и забыты другие 
профессии, работники которых не менее достойны, чтобы 
их труд был отмечен по заслугам. 

Засомневались депутаты и в том, что региональные и 
муниципальные чиновники смогут получить почётный 
знак «За добросовестную службу Воронежской области» 
при условии стажа работы не менее 20 лет. 

-Я думаю, этот срок слишком большой, - сказал пред-
седатель комитета областной думы по бюджету, налогам 
и финансам Александр Вериковский. – Не каждому дано 
отработать на государственной или муниципальной служ-
бе двадцать лет. Да и материальная составляющая должна 
присутствовать.

Пока что законопроект принят лишь в первом чте-
нии. Как объяснил Владимир Ключников, необходимо 
согласовать некоторые положения, касающиеся, в 
частности, стажа государственной или муниципальной 
службы, необходимой для получения права на почетный 
знак «За добросовестную службу Воронежской обла-
сти». Кроме того, следует более чётко определить кри-
терии отбора кандидатов на получение новых наград. 
Депутаты смогут внести свои поправки в законопроект 
до 15 сентября.

В рамках часа исполнительной власти парламента-
рии заслушали информацию руководителя управления 
ветеринарии Воронежской области Сергея Капустина о 
ситуации с африканской чумой свиней (АЧС) в регионе. 
По его словам, всего у 
нас зафиксировано 34 
очага заболевания в 23 
насёленных пунктах 
четырех муниципаль-
ных районов. В рамках 
борьбы с АЧС уже уни-
чтожено  6,5 тысячи 
свиней в Богучарском, 
около 6 тысяч – в Петропавловском, около 1 тысячи – в 
Верхнемамонском районах, аналогичные мероприятия 
планируется провести в Калачеевском районе. 

По его словам, процесс отчуждения свиней у населения 
и их уничтожение в некоторых хозяйствах происходит 
крайне болезненно. Многие брали животных в кредит под 
большие проценты. Не все фермеры смогут погасить его 
за счёт выделяемых компенсаций. На сегодняшний день 
компенсация ущерба от африканской чумы свиней в Во-
ронежской области составляет 59, 09 рубля за килограмм 
живого веса. Ситуация усложняется тем, что заболевание 
животных в личных подсобных хозяйствах часто не фик-
сируется из-за беспечности их хозяев. Сергей Капустин 
обратился к депутатам провести разъяснительную работу 
в избирательных округах и объяснить необходимость 
сокращения поголовья свиней для предотвращения рас-
пространения заболевания.

Подводя итоги работы областной думы в первом по-
лугодии 2013 года, Владимир Ключников отметил, что 
парламентарии выполнили законотворческий план на 
весеннюю сессию. В частности, спикер высоко оценил 
работу по законодательному обеспечению исполнения со-
циальных указов Президента РФ. В то же время, по словам 
Владимира Ключникова, в регионе остаётся немало вопро-
сов, требующих урегулирования с помощью региональных 
законов. В частности, это касается природоохранной 
сферы, ряда социальных вопросов. Кроме того, одной из 
важнейших задач второго полугодия является разработка 
и принятие регионального бюджета на 2014 год.

Владимир Ключников: 
«Парламентарии 

выполнили законотворческий 
план на весеннюю сессию 
полностью». 

Воронежские депутаты 
законодательно 

подготовились к получению 
средств из Фонда содействия 
реформированию ЖКХ. 

В Бутурлиновском 
районе 18 многодетных 
семей получили в соб-
ственность земельные 
участки. 

Татьяна ПЕТРЕнКо

Теперь они смогут начать 
там строительство собственных 
домов или организовать личное 
подсобное хозяйство. 

В списке получивших доку-
менты на землю есть семьи, в 
которых воспитываются пять, 
шесть, семь и восемь детей. 
Среди обладателей земельного 
участка и семья Николая и Зои 
Чибисовых. Николай Никола-
евич, настоятель  Покровского 
храма в Бутурлиновке, вместе 
с женой стали родителями 12 
раз – для семерых своих и ещё 
пятерых приёмных детей. Так 
что долгожданный подарок им 
оказался как раз кстати.

Земельные участки много-
детным семьям выделили в 
новом микрорайоне Бутур-
линовки, расположенном на 
бывших полях плодосовхоза 
«Мичуринец». Пока что здесь 
необжитое пространство, но 
уже ведётся активное осво-
ение. Через несколько лет 
микрорайон будет обеспечен 
всей необходимой инфра-
структурой.

Кстати, до конца года зе-
мельные участки получат ещё 
девять бутурлиновских семей.

Поле станет  
улицей

вреМя переМеН

Не насилие и погромы, а разум и ответственность

Настойчивость горожан и.о.мэра Геннадий Чернушкин (в центре) приветствует.

н.М.ЧЕРныШоВ,
зав. кафедрой минералогии,  петрографии и геохимии ВГУ, директор 
НОЦ «Геология рудных месторождений» ВГУ-ИГЕМ РАН, доктор 
геолого-минералогических наук, Заслуженный деятель науки РФ, 
почётный разведчик недр, член-корреспондент РАН, академик Рос-
сийской академии естественных наук, академик Международной 
академии наук высшей школы, академик Международной  академии 
экологии, безопасности человека и природы, профессор; 

В.Л.БоЧаРоВ, 
председатель Общественного совета по контролю за комплексным 
освоением никелевых месторождений воронежского края в условиях 
жёстких экологических ограничений, зав. кафедрой гидрогеологии и 
инженерной геологии ВГУ, доктор геолого-минералогических наук, 
отличник разведки недр РФ, академик Российской академии есте-
ственных наук и Российской экологической академии, профессор; 

В.С.РахМанин,
зав. кафедрой социологии и политологии ВГУ, почётный работник 
Высшей школы РФ, доктор философских наук, действительный 
член Академии гуманитарных наук, действительный член Академии 
политической науки, профессор; 

В.н.ЭйТинГон, 
зав. кафедрой экономики труда и основ управления ВГУ, доктор 
экономических наук, Заслуженный экономист РФ, почётный граж-
данин г.Воронежа, председатель комиссии Общественной палаты 
и комитета Торгово-промышленной палаты Воронежской области, 
профессор.
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А праздник в клубе справ-
ляли в первую его годовщину. 
Здесь собрались любители 
литературы, философии, му-
зыки – и классики, и джаза. 
Для которых такие встречи 
зачастую разворачивают смысл 
сего дня, а, может быть, и зав-
тра. Особенно, когда встре-
чаешься с такими многогран-
ными личностями, как поэт, 
лауреат Солженицынской и 
новой Пушкинской премий, 
член Патриаршего совета по 
культуре Юрий Кублановский. 
Он встречался именно здесь с 
воронежцами – приезжал спе-
циально из Москвы во Всемир-
ный день поэзии. Как не назвать 
крупнейшего исследователя 
творчества Андрея Платонова, 
члена-корреспондента РАН 
Наталью Корниенко – участ-
ницу всех трёх воронежских 
международных Платоновских 
фестивалей. Или современного 
писателя, критика и публи-
циста Дмитрия Быкова, с его 
жёстким и острым разговором 
о нынешней литературе и его 
своеобразной интерпретаци-
ей пребывания поэта Осипа 
Мандельштама в воронежской 
ссылке. «Осип Мандельштам и 
город» - так было озаглавлено 
его выступление, на которое в 
«Петровский» клуб собрались 
(да не вместились!), казалось 

бы, все воронежские гумани-
тарии.

Само возникновение такого 
культурно-духовного центра 
было бы немыслимо без ис-
тинных энтузиастов – о них, о 
тех, кто зачинал клуб, кто тру-
дится в нём сейчас, и о тех, кто 
своей благотворительностью 
создал материальные условия 
существования клуба «Петров-
ский», и рассказывала в своём 

вступительном слове автор 
проекта клуба Ирина Карпо-
ва. Она назвала имена Галины 
Харитон, Сусанны Джабаниш-
вили, Дмитрия Большакова, 
первого заместителя редактора 
журнала «Знамя», известного 
критика Наталью Иванову. 
Она-то и познакомила воро-
нежцев с Борисом Куприяно-
вым - известным книготоргов-
цем. Собственно, по образу и 

подобию его магазина-клуба 
«Фаланстер» и подсмотрели 
воронежцы прообраз своего 
нынешнего клуба «Петров-
ский». А потом обратились 
за помощью к заядлому воро-
нежскому книжнику Геннадию 
Чернушкину.

- Я бы назвал сегодняш-
нее событие примером того, 
как может материализоваться 
хорошая и нужная мечта, – 

поделился с собравшимися  
Геннадий Чернушкин, который 
как раз и воплотил задуманное. 
Теперь, будучи исполняющим 
обязанности мэра города, он 
рассчитывает на благотвори-
тельность бизнеса и прогно-
зирует появление нескольких 
таких площадок как «Петров-
ский». Геннадий Чернушкин 
рассказал о целом ряде куль-
турных мероприятий, которые 
ожидают нас в следующем году, 
объявленном в России Годом 
культуры. 

Для этого уже сейчас пред-
принимается с  помощью 
специалистов-культурологов 
создание группы экспертов, 
которую будет возглавлять 
Эдуард Бояков. Геннадий Вик-
торович затронул и ряд юби-
лейных мероприятий будущего 
года, среди которых особо вы-
деляется 150-летие библиотеки 
имени И.С.Никитина. Те, кто 
неотделимы от культуры, в этот 
первый клубный юбилей от-
праздновали и два существен-
ных события. Одно – выход 
в Центрально-Чернозёмном 
издательстве книги об извест-
ном российском писателе 30-х 
годов из Усмани Леониде За-
вадовском. И другое, главное 
– конечно же, выход четвер-
того выпуска литературного 
альманаха «Ямская слобода», 
изданного Центром духовного 
возрождения и приуроченного 

к Платоновскому фестивалю. 
В него вошли произведения 
и прозы, и поэзии, и критики, 
и мемуаристики тридцати ав-
торов, как воронежцев, так и 
москвичей, и петербуржцев 
– таких как поэт Юрий Кубла-
новский, прозаик Алексей Вар-
ламов, публицист Александр 
Мелихов, произведения воро-
нежских писателей и поэтов, 
литературоведов, публицистов, 
краеведов. 

Члены редколлегии альма-
наха: литературовед и краевед, 
писатель Олег Ласунский, 
председатель регионального 
отделения Союза российских 
писателей Галина Умываки-
на, лауреат премии имени 
Н.Лескова Валентин Нервин  
знакомили собравшихся с от-
рядом своих земляков. Среди 
них: историк Александр Акинь-
шин, и публицист Дмитрий 
Дьяков, и ныне покойный 
художник Борис Катков, и 
поэтесса Анна Жидких, и про-
заик Марк Берколайко. Кто-то 
из них выступал, поэты Галина 
Умывакина, Валентин Нервин, 
Сергей Попов читали свои сти-
хи. А после литературной части 
состоялся большой концерт 
молодых воронежских музы-
кантов – пианиста Никиты 
Лукинова, лауреата междуна-
родных конкурсов, солистов 
Воронежского государственно-
го театра оперы и балета.

Во имя книги
Событие |  «Не уставайте!» - такое пожелание произносят в адрес юбиляров. Именно эти слова недавно можно было услышать  
в адрес организаторов книжного клуба «Петровский»
Дора ГОРДИНА
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Ирина Карпова, автор проекта клуба, с его энтузиастами.

Энди многое в России за-
бавляет.  Когда он только 
собирался в наши края, род-
ственники и друзья его хором 
отговаривали: «Россия? За-
чем тебе это? Там нет ничего 
для тебя интересного!». Но 
парню так не показалось, и он 
отважился на такое длитель-
ное и, по меркам европейцев, 
опасное путешествие. Он ис-
кренне изумился, когда прямо 
у выхода из вагона поезда его 
не встретил медведь с бала-
лайкой и бутылкой водки. И 
не предложил ему выпить. 
Конечно, этот стереотип шу-
точный. Но доля правды в нём 
есть – англичане, по словам 
Энди, при слове «Россия» сра-
зу думают о пьяных полицей-
ских и людях, разгуливающих 
под шафе.

– На моей родине считают, 
что водка здесь дешевле воды, 
– говорит Энди, полное имя 
которого – Эндреас, а фамилия 
Димитриу. Его отец родом с 

острова Кипр, а мать – немка. 
Родился и рос молодой человек 
в Англии.

Холодная зима, коррупция, 
Путин и интересным образом 
разрешившиеся последние 
выборы президента страны, 
большое количество зданий 
в советском стиле – вот при-
мерный список стереотипных 
представлений британцев о 
нашей стране. Самому Энди 
тоже было интересно узнать, 
что думают о британцах рус-
ские. Они снобы – вот что он 
услышал от меня. И в чём-то 
даже согласился с этим.

Именно отдалённые от сто-
лицы города выбирают для 
поездок нынешние волонтёры. 
Ведь тут – настоящая жизнь, 
национальный колорит, люди, 
за редким исключением гово-
рящие на английском языке, в 
конце концов! Вот где роман-
тика и экстрим для приезжего 
из-за кордона. И главный экс-
трим – конечно же, суровая 
российская зима, к которой наш 
гость не был готов.

–  У  м е н я  е с т ь 
модная курточка, ку-
пленная в британском 
магазине, это по на-
шим меркам зимний 
жакет, но здесь в ней 
мне удавалось пере-
мещаться короткими 
перебежками. Мои 
дизайнерские ботин-
ки, также не предна-
значенные для таких 
суровых погодных 
условий, «вышли из 
строя». Пришлось по-
купать новые. Зато те-
перь могу с гордостью 
заявить, вернувшись 
домой: ребята, я пере-
жил русскую зиму! – 
радуется Энди.

И добавляет:
– И лето! Ведь тут 

у вас прямо-таки Ис-
пания! Жуткая жара. 
И вообще, лето очень 
непредсказуемое: ведь 
только вовсю светило 
солнце, а вот мы раз-
говариваем – и пошёл 
ливень!

Кто-то приезжает 
в Россию за знаниями 
русского языка, кто-то – учить 
других своему языку. Энди – 
из последних. Он признаётся, 
что в этом смысле пребыва-
ние в Воронеже открыло ему 
глаза на то, что он на самом 
деле хочет делать в будущем 
– преподавать английский. 
(Хотя его квалификация, до 
получения которой остался ещё 

год – International security and 
disaster management, что в пере-
воде означает – «международ-
ная безопасность и ликвидация 
последствий катастроф».) За-
интересованность людей, чита-
ющаяся в глазах тех, кто изучает 
иностранный язык – вот что 
его манит. Потому, будучи тут, 
он был занят преподаванием 

английского в частных 
языковых школах. Его 
«контингент» – груп-
пы тинейджеров, сту-
денты, с которыми 
он, помимо обычных 
уроков, вёл проект 
City English («Город-
ской английский»), 
заключавшийся в том, 
что все желающие пе-
риодически встреча-
лись в каком-то кафе 
или пабе и играли там 
в настольные игры, 
беседовали, и всё это 
было на английском 
языке.

К слову, до при-
езда сюда Энди учил 
русский лишь месяц, 
и то в Африке, когда 
участвовал в другом 
волонтёрском про-
екте. Теперь он может 
медленно читать и 
изъясняться на не-
сложные темы. Все 
эти восемь месяцев 
он был не только в 
Воронеже – по волон-
тёрской программе 
посетил и Ростов-на-

Дону, и Владимир, и Москву, и 
Санкт-Петербург.

– Возможность путеше-
ствовать – вот что прежде 
всего дают волонтёрские про-
граммы, – говорит британский 
студент.

То, что сильно удивило ан-
гличанина – это наше понятие 
«дача», которое сопровожда-

ется шашлыком и купанием 
в реке:

– Сначала мне сказали: «По-
едем на дачу». Я не расслышал 
и переспросил: «Даша, какая 
Даша?» Но потом понял, что к 
чему, что речь идёт о летнем за-
городном доме. Мы всё больше 
ездим на пляж, поэтому отдых 
на даче меня приятно удивил!

Случались и неприятные 
вещи. Пару раз, когда Энди 
ехал в автобусе со своими 
англоговорящими друзьями, 
кто-то, как правило, выпивший, 
начинал раздражаться: «Ты в 
России, говори по-русски, не 
говори по-английски!»

– Порой оказывалось страш-
новато, особенно когда тебя 
обсуждают за спиной, а ты не 
понимаешь и думаешь, ожидать 
ли удара или нет, – рассказыва-
ет Энди. – Но в целом катание 
на маршрутках мне понрави-
лось. Поначалу, чтобы выучить, 
какой транспорт куда ходит, я 
просто садился на первый по-
павшийся и ехал до конечной. 
Зимой было сложнее – окна 
замерзали. Еду я, еду… И тут 
мысль в голове: стоп, где мы? Я 
тогда жил у памятника Славы 
и всё боялся пропустить свою 
остановку. Знал, что надо вы-
ходить у красной пирамиды и 
то и дело глядел в окно. Смешно 
было сначала, когда, заходя в 
автобус, не понимал, зачем меня 
начинают толкать. Оказывает-
ся, хотят передать деньги! Ну, 
теперь-то я уж ас. В общем, как 
настоящий русский.

Энди пережил русскую зиму
Твой зарубежный сверстник | В последнее время в Воронеж много молодых иностранцев приезжают волонтёрами.  
В основном они заняты в сфере преподавания своего родного языка

Анастасия БЫРКА

За восемь месяцев пребывания в Воронеже Энди 
успел полюбить Россию. Особенно, как это ни по-
кажется странным, спать в поездах, ездить в марш-
рутках, гулять по городу, осматривая архитектуру, 
пробовать новые для себя блюда.
– Наши поезда не ездят на такие большие расстоя-
ния, как у вас тут, – делится впечатлениями уже 
ничему не удивляющийся 22-летний уроженец Брай-
тона (Великобритания). – А у вас, чтобы доехать до 
Москвы, можно лечь спать в поезде и утром про-
снуться аж в столице России.

В 2013 году отмечается 150-
летие К. С. Станиславского и 
190-летие А. Н. Островского. 
Два коллектива откликну-
лись на это. Театр-студия 
Воронежского областного 
училища культуры из Бобро-
ва представил сценическую 
композицию «Система, или 
как мы понимаем Станислав-
ского». Это, по сути, учебная 
работа, где режиссёр-педагог 
Татьяна Колмыкова пред-
ставила своих студентов в 
задании «Этюд». И этюды, и 
студенты были разного ка-
чества, что понятно: ребята 
ведь делают только первые 
шаги в искусстве. Тем не ме-

нее жюри решило отметить 
некоторых: Евгения Зленко, 
Алёну Родионову, Анну Вы-
соких, Людмилу Касаткину, 
Марию Сердюкову. Надеемся, 
это послужит им стимулом в 
дальнейшем обучении.

Лискинский народный театр 
показал первый акт спекта-
кля по пьесе А.Н.Островского 
«Свои люди – сочтёмся». Эта 
работа режиссёра Маргариты 
Повышевой пока совершенно 
сырая, там даже первачи ли-
скинской сцены Юрий Капу-
стин и Ирина Горбатенко ещё 
нетвёрдо знают текст, а суфлёра 
слышно лучше артистов. Тем 
не менее «зерно» спектакля, 
можно сказать, проросло, что 
особенно видно по работам 
Светланы Сусловой (Аграфе-
на Кондратьевна) и Евгения 
Крекотнева (Подхалюзин). 

А у Александра Межевикина 
(Рисположенский) образ уже 
отделан и выгодно выделяется 
на фоне остальных, что и при-
несло ему победу в номинации 
«Лучшая роль второго плана». 
В общем, задумка интересная, 
но непонятно, зачем на фести-
валь привозить недоделанную 
работу.

Трудностью дивногорского 
фестиваля является правиль-
ная организация пространства 
подворья. Не все коллективы 
грамотно это делают. Но вот 
руководитель Никольского 
народного театра Светлана 
Сукачева умело его освоила. Её 
спектакль «Морозко» развёр-
нут в двух плоскостях: направо 
– домотканые коврики, прялка, 
сундук – изба отца Настеньки, 
налево – ёлки, украшенные 
серебристыми гирляндами, и 
ватные сугробы, имитирую-
щие снег. Посредине – ворота 
усадьбы, в которые въезжает 
лошадка, везущая то Мачеху 
с Марфуткой, то Настеньку в 
лес и обратно с подарками от 
Морозко.

Надо сказать, что вид Деда 
Мороза, в шубе и валенках в 
разгар летнего дня идущего 
по дороге к подворью, вызвал 
весёлое недоумение, а ещё 

по ходу спектакля случились 
разные непредвиденные на-
кладки, усилившие смех зри-
телей. Но артисты не терялись, 
обыгрывая все нескладности в 
духе своих персонажей. Осо-
бенно это удалось Ларисе 
Степановой (Марфутка), что 
в результате и принесло ей 
победу в номинации «Лучшая 
женская роль». И к всеобщему 
восторгу ребятишек, в конце 
Дед Мороз открыл сундук и 
стал раздавать им настоящее 
мороженое.

Фестиваль преподнёс нам 
и долгожданный подарок в 
виде Морозовского народного 
театра (Россошанский район), 
который последние годы не 
появлялся в Никольском, а 
стяжал успех на более круп-
ных фестивалях у нас и за 
границей.

Морозовцы устанавливали 
декорации своего спектакля 
с утра и чуть не пропустили 
обед. Они всегда очень тща-
тельны в подробностях быта, и 
атмосфера подворья оказалась 
им очень близка. В основе их 
спектакля рассказ Р. Квитки-
Основьяненко «Пидбрехач». 
Насколько я помню, для режис-
сёра Веры Филатовой главным 
были не слово, не сюжет, а 

сам процесс воспроизведения 
жизни на сцене, густого быта, 
ради которого они привозили 
всегда с собой настоящую жив-
ность. На этот раз живности 
не было, а история о том, как 
отставной солдат Осип Ско-
рик пришёл сватать молодицу 
Ульяну и долго врал за столом, 
так как «какое ж сватанье без 
брехни», выглядела бы до-
вольно тягомотно, если бы не 
мощный талант исполнителя 
– Ивана Филатова. Это под-
линно народный самородок, 
и он определял всё в этом 
спектакле, за что и получил ди-
плом «Лучшая мужская роль». 
Жюри отметило ещё Валенти-
ну Зыкову (Одарка) в номи-
нации «Лучшая женская роль 
второго плана», проявившую 
в создании образа подлинную 
народную глубину.

На фестивале побывали 
руководители Калачеевского 
и Острогожского народных 
театров Пётр Щербаков и Ли-
дия Никитина. Они присма-
тривались, примеривались к 
пространству. 

Хочется надеяться, что «Теа-
тральные дивы» наберут силу 
в будущем и ещё удивят нас 
своей самобытностью и ориги-
нальностью.

На «Подворье» - диво-дивное…
Культура | В самый длинный день года в Дивногорье состоялся третий открытый фестиваль «Театральные дивы»

Людмила РОМАНОВА,
театровед, 
член жюри фестиваля 
«Театральные дивы».

Открытый – надо полагать, потому что спектакли 
проходят на открытом воздухе на территории «Под-
ворья» - одного из объектов историко-культурного 
комплекса. Фестиваль молод и не выработал ещё 
своего культурного кода, как, скажем, «Театральные 
встречи в Никольском» или «Синяя птица» в Лисках. 
Единственная привязка – какая-нибудь знамена-
тельная дата. Так, в 2009 году это был юбилей Н. В. 
Гоголя, в 2011 – юбилей А. Н. Афанасьева – создате-
ля сборника «Народные русские сказки».

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия МУХИНА

Увлеклись…
Две девицы лет восемнадцати, а может, пятнадцати 

(кто их сейчас разберёт) стояли друг против друга и 
толковали, не замечая ничего и никого вокруг.

– Слышь, Василиса, – говорила одна другой, – а ты 
знаешь, что у тебя один глаз сильнее другого накра-
шен?

– Возьми и поправь, Анжел, а то я зеркальце дома за-
была, – не смутилась та. – Кстати, ты в курсе, что у тебя 
веки разные?

– Это потому, что у меня фиолетовые тени закончи-
лись, когда я докрашивала правый глаз, – шмыгнула 
носом «барышня-ангел». – Пришлось красить левый 
зелёными.

– Не переживай, – успокоила её Василиса, – у меня 
как раз фиолетовые с собой.

И, достав из косметичек коробочки и флаконы, де-
вушки стали тщательно расписывать друг друга тенями 
и тушью.

Когда процедура покраски, наконец, завершилась, 
Василиса заметила, что у подруги слегка облез на ми-
зинце ноготь.

– А давай я тебе маникюр ещё сделаю, пока время 
есть – предложила она, и, вынув лак, стала аккуратно 
наносить его на чужой палец.

Судя по всему, после маникюра дамы должны были 
перейти на педикюр и депиляцию, но их остановил не-
довольный мужской голос:

– Послушайте, красавицы, а у вас нет желания под-
няться в автобус, а то вы уже полчаса на ступеньках 
торчите и не даёте людям пройти внутрь.

– А вы что, куда-то торопитесь? – недовольно скосила 
на него фиолетовые глаза Анжела.

– Представьте себе, да.
– Тогда на такси надо ездить, – в унисон огрызнулись 

барышни и нехотя поднялись в салон.

Гостья из будущего
Шаровая молния появилась в моём деревенском доме 

в десятом часу вечера. За окном ливень очищал от пыли 
окрестности, и я открыл форточку в надежде на приток 
свежего воздуха, но вместо озона в комнату влетел яркий 
огненный шар.

– Очень кстати, – сказал я ему, – а то у меня элек-
тричество отключили, а мне позарез надо найти второй 
носок.

Молния натурально зависла, но это было как раз то, 
что мне требовалось.

Аккуратно, чтобы не спугнуть нежданную гостью, я 
осмотрел углы помещения и обнаружил недостающий 
предмет одежды под давно неработающим пылесосом.

– Вот спасибо, а то в одном носке спать некомфортно, 
– пожаловался я ей. – В доме холодно, а на дрова для 
печки денег нет.

Молния попятилась к форточке, словно я был про-
кажённый.

– Послушай, – вдруг осенило меня, – а не могла бы ты 
мне помочь приготовить ужин, а то газ в баллонах закон-
чился, а пенсию мне дадут только через четыре дня.

Какое-то время молния раздумывала. Потом медленно 
направилась в кухню, куда следом за ней поплёлся и я.

Осторожно, чтобы не зацепить и не повредить шар, я 
налил в кастрюлю воды и бросил в неё пять последних 
картофелин, после чего водрузил ёмкость на самодельную 
треногу – наследие моей туристической юности.

– Сказать кому, – не поверят, – подумал я, глядя, как 
забравшаяся под треногу молния кипятит в кастрюле 
жидкость.

Вскоре картошка сварилась и я вывалил её на та-
релку.

– Есть со мной будешь? – спросил я, обращаясь к 
шару, но тут же спохватился. – Ах, да, ты ведь, наверное, 
другим питаешься. Ну, тогда пошли в зал, покажу тебе 
свою библиотеку. 

Сев в гостиной за стол, я приступил к трапезе, с 
любопытством наблюдая, как молния медленно пере-
мещается вдоль книжных полок, задерживаясь то у 
полного собрания сочинений Ленина, то у неполного 
– Солженицина.

– Согласен, это сейчас немодно, – почему-то смутился 
я. – Но ведь в России обычно как: сегодня тебя полоска-
ют, как тряпку, а завтра, глядишь, вымоют, высушат, да 
ещё и одеколоном надушат, так что я пока не спешу их 
выбрасывать. 

Молния слушала меня, не двигаясь и не перебивая.
– Ну, если тебе это неинтересно, то я тебя не держу, – 

сказал я. – Впрочем, будет свободное время, ты залетай, 
а то мне и поговорить толком не с кем.

Огненный шар, сделал несколько замысловатых дви-
жений, словно отвечая мне, после чего направился к фор-
точке и исчез за окном так же внезапно, как появился. 

Утром я рассказал о происшедшем Василию Пе-
тровичу Дрынкину – бывшему фарцовщику, а ныне 
преуспевающему бизнесмену – владельцу нескольких 
бензозаправок и магазинов женского белья.

– Дурак ты, дурак, – покрутил он у виска указатель-
ным пальцем. – Надо же было договориться с ней, под-
ключить её к электросетям и делать бабки, а так ты всю 
жизнь без газа и света сидеть будешь…

Я сказал, что мне это и в голову не пришло, после чего 
Василий Петрович брезгливо сплюнул и отправился по 
своим делам. А я пошёл занимать деньги, чтобы оплатить 
накопившиеся квитанции за воду и электричество. 

Вернулся домой я довольно поздно. Денег занять не 
удалось, поэтому пришлось ложиться спать в темноте. 
А часов в двенадцать ночи меня разбудили истошные 
крики за окном.

Выскочив на крыльцо, я увидел, что горит пятиэтаж-
ный коттедж Дрынкина, вокруг которого бойко сновали 
пожарные, полицейские и односельчане. 

– Что случилось? – спросил я брандмейстера, который 
прибежал ко мне, чтобы подключить помпу к неработаю-
щему водопроводу.

– Да, говорят, молния в дом попала, – буркнул он, вы-
тирая со лба обильный пот и засовывая шланг от помпы 
в колодец.

«Видать, не договорились», – подумал я и отправился 
спать – завтра мне предстоял трудный день. 

На территории Во-
робьёвского района 
этим летом проводит-
ся  межведомственная 
профилактическая 
операция « Каникулы-
2013». 

Василий ЧеРНОуСОВ

Она включает три этапа. 
Завершившийся на днях 
назывался «За здоровый 
образ жизни». Впереди – 
этапы «Семья – лето» и 
«Школа». 

В мероприятии прини-
мают участие все районные 
органы и учреждения систе-
мы профилактики безнад-
зорности и правонаруше-
ний несовершеннолетних, 
общественные инспекции 
при администрациях сель-
ских поселений. Среди задач 
операции – профилактика 
безнадзорности, беспри-
зорности и семейного не-
благополучия, выявление 
несовершеннолетних, ока-
завшихся в трудной жизнен-
ной ситуации и оказание им 
помощи, организация лет-
него отдыха, оздоровления 
и занятости ребят, состоя-
щих на различных формах 
профилактического учёта и 
проживающих в семьях «со-
циального риска».

Каникулы 
по-воробьёвски

Будущий учитель английского языка  
Энди Димитриу.
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

«Железнодорожники» готовятся
В отличие от «Факела», который, судя по всему, узна-

ет, где же ему придётся выступать в грядущем сезоне 
- в ФНЛ или во втором дивизионе только за неделю до 
старта, лискинский «Локомотив» готовится к чемпионату 
в плановом режиме. Подопечные Игоря Пывина никуда 
на сборы выезжать не планируют, так как по заявлениям 
руководства клуба в Лисках созданы прекрасные условия 
для подготовки команды к сезону, особенно в летний 
период времени. Состав команды в это короткое межсе-
зонье претерпит довольно-таки существенные изменения. 
В первую очередь это коснётся линии полузащиты, где 
по сравнению с прошедшим чемпионатом в коллективе 
остались лишь три футболиста: Нестеров, Якушев и Су-
ровцев. На данный момент на просмотре в «Локомотиве» 
находятся два защитника и девять полузащитников. До 
начала первенства зоны «Центр» второго дивизиона ещё 
есть время, поэтому тренеры просмотрят в деле всех по-
тенциальных новичков и сделают надлежащие выводы. 
Кстати, если состав команды претерпит изменения, то 
руководящий штаб останется неизменным. Главному 
тренеру Игорю Пывину помогать в работе будет Антон 
Шипилов, начальник команды – Юрий Рыбников, адми-
нистратор – Юрий Насонов.

«Золото» Натальи Гончаровой
В немецком городе Росток прошли состязания чем-

пионата Европы по прыжкам в воду. В составе сборной 
России на этом турнире выступала воронежская спорт-
сменка, Заслуженный мастер спорта, серебряный призёр 
Олимпиады-2004 Наталья Гончарова.

Первый старт турнира в Ростоке в индивидуальных 
прыжках с вышки прошёл для Натальи не очень успешно. 
Она заняла лишь четырнадцатое место в соревнованиях, в 
которых не было равных украинской спортсменке Юлии 
Прокопчук. А уже на следующий день Наталья Гончарова 
в паре с москвичкой Юлией Колтуновой вступили в спор 
за медали в синхронных прыжках с вышки. У россий-
ских спортсменок были очень достойные соперники из 
команд Украины, Германии и Великобритании, но как 
бы то ни было, именно дуэт Гончаровой и Колтуновой 
удостоился от судей высших баллов за безупречные 
выступления. Серебряные награды в этой дисциплине 
достались спортсменкам из Великобритании, а «бронза» 
- хозяйкам турнира.

Всего на чемпионате Европы в Ростоке было разыгра-
но одиннадцать комплектов наград. Сборная России в 
общекомандном зачёте заняла второе место, уступив 
только украинским спортсменкам. Третье место заняла 
сборная Германии.

Мировой рекорд не устоял
Соревнования восьмого этапа Кубка мира-2013 по 

скалолазанию состоялись в столице Азербайджана. Честь 
Воронежской области в составе сборной России защища-
ла Алина Гайдамакина, которой для победы не хватило 
самой малости. Но обо всём по порядку.

В квалификации воронежская спортсменка показала 
второй результат, впрочем, как и в 1/8 финала. В четверть-
финале Гайдамакина пришла к финишу на третьем месте, 
а в полуфинале – вновь на втором. В финале Алина про-
шла трассу на одном дыхании, превзойдя мировой рекорд 
на целых шесть секунд. Но, увы, для победы на бакинском 
этапе Кубка мира и этого достижения оказалось недоста-
точно. Дело в том, что Гайдамакина показала результат 
8,27, а её подруга по сборной Юлия Каплина из Тюмен-
ской области - 8,07. Таким образом, Алина Гайдамакина 
завоевала серебряную медаль. В общем зачёте Большого 
Кубка мира воронежская спортсменка занимает четвёртое 
место, отставая от третьего всего на три балла. 

За медалями – на велосипедах
В Самаре прошли чемпионат и первенство России по 

велосипедному спорту на шоссе.  Как сообщил региональ-
ный Центр спортивной подготовки сборных команд, в 
индивидуальной гонке на время на дистанции 25 км среди 
женщин воронежская спортсменка Ксения Добрынина 
финишировала второй. Её результат составил 35:24;37.  
Ксения немного уступила Татьяне Антошиной, пред-
ставляющей Москву - 33:58;67. В итоге наша спортсменка 
стала серебряным призёром чемпионата России. Кроме 
Ксении Добрыниной Воронежскую область на этой дис-
танции представляла ещё одна наша спортсменка Анна 
Потокина. Она завершила дистанцию четырнадцатой, 
показав время - 37:25;37. Всего в соревнованиях участво-
вали 35 велогонщиц.

В индивидуальной гонке на время на дистанции 50 
км среди мужчин воронежец Дмитрий Козончук занял 
девятнадцатое место. В групповой гонке на 127,4 км среди 
женщин Оксана Козончук, представляющая Тульскую и 
Воронежскую области, проиграла 17 секунд победитель-
нице соревнований Светлане Столбовой из Удмуртии 
и в итоге стала второй. Результат Оксаны составил 
3:28:06. Воронежская спортсменка Ксения Добрынина 
заняла 16-е место, а Галина Чернышева стала 24-й. 

Подрастает достойная смена
В Крымске прошёл финальный турнир первенства 

России среди команд спортивных школ и клубов 1999 
года рождения. Всего в соревнованиях приняли участие 
шестнадцать команд, поделенных на четыре группы. 
Среди них такие известные спортшколы, как «Спартак» 
(Москва), «Зенит» (Санкт-Петербург), «Анжи» (Махач-
кала), «Мастер-Сатурн» (Московская область) и другие. 
Команда СДЮСШОР «Факел» под руководством из-
вестного в прошлом футболиста, двукратного чемпиона 
России в составе «Алании» и московского «Спартака» 
Анатолия Канищева попала в группу «С». Юные во-
ронежцы победили махачкалинский «Анжи» со счётом 
2:1, сыграли вничью с тольяттинской «Академией» - 1:1 
и уступили столичному «Спартаку» - 0:2. Заняв в своей 
группе второе место, подопечные Анатолия Канищева 
вышли в четвертьфинал, где уступили сверстникам из 
томской «Томи» - 0:4. А в матче за пятое место воронеж-
цы по всем статьям проиграли команде СДЮСШОР 
«Зенит» - 1:5. Тем не менее итоговое шестое место среди 
сверстников в России можно назвать вполне достойным 
результатом. Первое место заняла московская команда 
«Чертаново», победившая в финале питерский «Зенит» 
со счётом 3:0. В матче за третье место столичный «Спар-
так» обыграл «Томь» - 3:1.

Команда Анатолия Канищева уже завоевала путёвку 
в финал первенства МОА «Черноземье», на котором 
пройдёт отбор на всероссийские соревнования уже 
следующего года. Хочется пожелать воспитанникам 
СДЮСШОР «Факел» улучшить турнирные показатели 
этого сезона!  

Леонид ХРУЩЁВ. 

Вниманию руководителей, 
работников хозяйств предприятий, 

членов садоводческих обществ, 
а также жителей населенных пунктов, 

находящихся в зоне прохождения 
магистральных Вл-110-220-330-500кВ

Верхне-Донское предприятие магистральных электрических сетей  
ОАО «ФСК ЕЭС» в связи с приближением массовых полевых работ  

напоминает вам

ОСНОВНЫЕ ПОлОЖЕНИЯ
«ПРАВИл УСТАНОВлЕНИЯ ОХРАННЫХ ЗОН

ОБЪЕКТОВ ЭлЕКТРОСЕТЕВОГО ХОЗЯЙСТВА  
И ОСОБЫХ УСлОВИЙ ИСПОлЬЗОВАНИЯ  

ЗЕМЕлЬНЫХ УЧАСТКОВ, РАСПОлОЖЕННЫХ  
В ГРАНИЦАХ ТАКИХ ЗОН»,

утвержденных Постановлением Правительства РФ 
24.02.2009г. №160

В охранной зоне ВЛ-110-220-330-500- кВ (вдоль всей линии под про-
водами и по):

20 метров от крайних проводов для ВЛ-110 кВ;
25 метров от крайних проводов для ВЛ-220 кВ;
30 метров от крайних проводов для ВЛ 330-500 кВ:
I. Без письменного решения о согласовании предприятий, в ведении 

которых находятся эти сети, запрещается:
1) производить строительство, капитальный ремонт, реконструкцию или 

снос зданий и сооружений;
2) производить мелиоративные работы, в том числе связан ные с времен-

ным затоплением земель;
3) производить посадку и вырубку деревьев и кустарников;
4) производить погрузо-разгрузочные работы;
5) совершать проезд машин и механизмов, имеющих об щую высоту с 

грузом или без груза от поверхности дороги более 4,5 метра;
6) производить полив сельскохозяйственных культур в слу чае, если 

высота струи воды может составить свыше 3 метров;
7) производить полевые сельскохозяйственные работы с применением 

сельскохозяйственных машин и оборудования высотой более 4 метров.
II. Запрещается во всех случаях осуществлять любые действия, которые 

могут нарушить безопасную работу линий электропередачи, в том числе 
привести к их повреждению или уничтожению, и (или) повлечь причинение 
вреда жизни, здоровью граждан и имуществу физических или юридических 
лиц, а также повлечь нанесение экологического ущерба и возникновение 
пожаров, в том числе: 

1) набрасывать на провода и опоры воздушных линий электропередачи 
посторонние предметы, а также подниматься на опоры;

2) размещать любые объекты и предметы (материалы) в пределах создан-
ных в соответствии с требованиями нормативно-технических документов 
проходов и подъездов для доступа к ЛЭП;

3) разводить огонь в пределах охранных зон подстанций, воздушных и 
кабельных линий электропередачи; 

4) размещать свалки;
5) размещать полевые станы, загоны для скота.
Особое внимание обращаем на недопущение случаев разведения огня, в 

частности сжигания стерни после уборки зерновых. По этой причине еже-
годно происходят десятки аварийных отключений, вызванных низовыми 
пожарами. Огонь наносит огромный вред линиям электропередачи. Достигая 
проводов, ионизированный столб нагретого воздуха вызывает короткое 
замыкание, которое является причиной срабатывания противоаварийной 
автоматики и отключения потребителей от источника энергии. Ущерб от 
одного часа простоя ВЛ 500 кВ составляет в среднем 5 миллионов рублей, 
не считая ущерба, связанного с перегоранием провода и возможным паде-
нием опор.

Законодательством Российской Федерации за повреждение электри-
ческих сетей предусмотрена уголовная и административная ответствен-
ность.

Все мы должны понять, что наша жизнь и безопасность находятся 
в наших руках! 

Юрий Иванов,
директор филиала оао «ФСК ЕЭС» верхне-Донское предприятие 

магистральных электрических сетей.

В нашем городе она состоялась впервые. 
Команды представили девять регионов страны. 
За плечами у каждого спортсмена тушение 
пожаров, дежурство на пульте оперативного 
управления, служба кинологом. 

Судьи выявляли победителей по двум номи-
нациям – среди региональных центров и учеб-
ных заведений ГПС в нескольких спринтерских 
забегах (на 100, 200, 400 метров), а также на 
средней дистанции в одну тысячу метров и в 
эстафете четыре по четыреста. 

Уровень борьбы оказался серьёзным. Чтобы 
определить победителей на дистанциях, су-
дьи использовали «фотофиниш». Москвичам 
Евгению Панасенко и Вячеславу Салаеву, а 
также Дмитрию Попкову из Иваново удалось 
пробежать вокруг стадиона почти за 49 секунд. 
У девушек лучшие результаты в пределах 55 
секунд. Эту дистанцию преодолели москвички 
Людмила Кириллова и Анна Орехушкина. Сто-
метровку парни преодолели за 22-23 секунды, 
девушки – за 30 секунд.  

- Безусловно, Спартакиада МЧС для во-
ронежцев - событие значимое, в строю - спорт-
смены  самого высокого уровня, -  сказал на 
открытии стартов Заслуженный мастер спорта 
по лёгкой атлетике, участник трёх Олимпийских 
игр, чемпион Европы и пятикратный чемпион 
страны Руслан Мащенко. – Я вижу здесь многих 
своих друзей, членов национальной  легкоат-
летической команды. И вдвойне приятно, что 
именно Воронеж проводит соревнования такого 
уровня. 

Однако  спортивная фортуна, увы, отверну-
лась от хозяев соревнований. Среди профильных 
вузов МЧС России чемпионом страны стал 
Ивановский институт ГПС МЧС России. Вто-
рым судьи признали Санкт-Петербургский вуз. 
Бронзовые медали достались представителям 
Академии ГПС МЧС России. Среди региональ-
ных центров МЧС России победу делит Сибир-
ский РЦ, «серебро» у Приволжского и «бронза»  
- у Южного РЦ. 

А что же воронежцы? Наши земляки высту-
пали за сборные Воронежского института ГПС 
МЧС России и Центральный региональный 

центр МЧС России. Всего несколько баллов не 
хватило  для того, чтобы ЦРЦ завоевал «брон-
зу». Сплоховали  и вузовцы – они замыкающие 
среди студентов. В беге на 400 метров студенту 
ВИГПС МЧС России Максиму Цапаеву не хва-
тило всего сотых секунды, чтобы финишировать 
первым – его результат 50,08. В такой же ситуа-
ции оказался  в беге на стометровку и Анатолий 
Чекалин – его результат 11, 04 секунды. 

- Сделаем соответствующие выводы, - отме-
тил на подведении итогов начальник Главного 
управления МЧС России по Воронежской об-
ласти, генерал-майор внутренней службы Игорь 
Кобзев. – Тем более, что в прошлом году мы 
были в призёрах.

Стиль жизни – спортивный
за наше будущее | В областном центре прошла  финальная  
Спартакиада МЧС России по лёгкой атлетике  
Сергей КройчиК
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Руководитель Главного управления 
МЧС России по Воронежской области 

генерал-майор внутренней службы 
Игорь Кобзев награждает победителей.

Сергея Владимировича Саввина 
поздравляем с юбилеем. Желаем крепкого 

здоровья, благополучия в семье, уважения и любви.
Коллеги.

Михаила Петровича Ельчанинова 
поздравляем с днём рождения, желаем 
здоровья и семейного благополучия. 

Коллеги.

10. формулировки решений, принятых 
общим собранием по каждому вопросу 
повестки дня общего собрания.

1-й вопрос повестки дня: Утвердить 
годовой отчет общества за 2012 год.

2-й вопрос повестки дня: Утвердить годо-
вую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет 
о прибылях и убытках общества за 2012 год.

3-й вопрос повестки дня: Утвердить сле-
дующее распределение  прибыли  Общества в 
размере 162 860 000 руб. по итогам 2012 года:

- 8 143 000 руб.(5 %) – направить в резервный 
фонд Общества;

- 102 511 545 руб. (62,9 %) – оставить в рас-
поряжении Общества;

- 52 205 455 руб. (32.1 %) – направить на 
выплату дивидендов по акциям (2 руб. 50 коп. 
на одну акцию). Выплату дивидендов произве-
сти в денежной форме 19 августа 2013 года по 
реквизитам, предоставленным регистратором 
Общества.

4-й вопрос повестки дня: Избрать чле-
нами Совета директоров ОАО «Электросигнал» 
следующих лиц: Артемов Михаил Леонидович, 
Баранова Ирина Владимировна, Бурлаков Сергей 
Дмитриевич, Быченок Александр Викторович, 
Волкодав Анатолий Иванович, Мещерякова Ирина 

Александровна, Потапов Геннадий Николаевич, 
Радько Николай Михайлович, Рычков Николай 
Николаевич, Скапцов Юрий Петрович, Черепа-
нова Алевтина Ивановна 

(Баранова И.В. назначена Распоряжением 
Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как 
представитель Российской Федерации по специ-
альному праву «золотая акция»).

5-й вопрос повестки дня: Избрать членами 
ревизионной комиссии ОАО «Электросигнал» 
следующих лиц:Базева Наталья Вениаминовна, 
Бобрецова Галина Анатольевна, Бочарова Татьяна 
Александровна, Бунина Валентина Николаевна, 
Дочкина Галина Михайловна, Ишуткин Владимир 
Петрович, Макарова Марина Петровна 

(Бунина В.Н., назначена Распоряжением 
Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как 
представитель Российской Федерации по специ-
альному праву «золотая акция»).

6-й вопрос повестки дня: Утвердить ауди-
тором общества на 2013 г. закрытое акционерное 
общество «Группа Финансы», расположенное по 
адресу: 109316, г. Москва, Волгоградский про-
спект, д.35, офис 404.

11. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии на годовом общем 

собрании выполнял регистратор общества - от-

крытое акционерное общество «Объединенная 
регистрационная компания» филиал «ОРК-
Воронеж».  

Место нахождения регистратора: 107996,  
г. Москва, ул. Буженинова, дом 30, строение 1.

Место нахождения филиала: 394026, г. Во-
ронеж, проспект Труда, дом 39. 

Уполномоченный представитель филиала 
«ОРК-Воронеж»  Баканова Н.Б.  (Доверенность 
№ 01/13 от 01.01.2013 г.)

12. Председатель и секретарь общего 
собрания.

Председатель общего собрания: Рычков 
Николай Николаевич. 

Секретарь общего собрания:  Попова Елена 
Анатольевна.  

ВниманиЮ аКЦионероВ!
Выплата дивидендов будет произво-

диться 19 августа 2012 г. перечислением 
на лицевой счет в банке или почтовым 
переводом в соответствии с вашим волеизъ-
явлением, указанным в анкете акционера, 
после удержания налога в размере 9 % от 
общей суммы дивидендов.

Все справки по телефонам 
(473)246-26-09, 246-43-75.

Вопрос повестки дня число голосов лиц,  
участвовавших в собрании

наличие 
кворума

отдано за каждый вариант голосования
за ПроТиВ ВоздерЖалСЯ

Утверждение годового отчета Общества за 2012 г. 18 817 058  Имеется 18 801 178 2 160 9 240

Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 
числе отчета о прибылях и убытках Общества за 2012 г. 18 817 058  Имеется 18 798 978 2 520 11 080

Утверждение распределения прибыли Общества по 
результатам 2012 г. 18 817 058  Имеется 18 793 018 6 240 12 840

Избрание членов совета директоров общества 188 175 780* Имеется 188 075 380* 21 600* 42 000*

Избрание членов ревизионной комиссии общества:

Базева Н. В. 17 924 196 Имеется 12 628 811 5 249 220 10 440

Бобрецова Г. А. 17 924 196 Имеется 17 867 671 13 880 10 720

Бочарова Т. А.  17 924 196 Имеется 12 635 571 5 236 500 16 480

Дочкина Г. М.  17 924 196 Имеется 12 663 983 5 224 660 7 080

Ишуткин В. П. 17 924 196 Имеется 12 510 071 5 366 720 5 920

Макарова М. П. 17 924 196 Имеется 12 629 091 5 249 500 16 520

Суконкин В. А. 17 924 196 Имеется 164 493 17 701 978 16 400

Утверждение аудитора общества:

ЗАО «Группа Финансы» 18 875 668 Имеется 13 541 598 19 480 5 243 980

Аудиторско-консалтинговая компания ООО «Свет-Аудит» 18 875 668 Имеется 61 925 13 473 760 5 247 100
*) Кумулятивные голоса

1. Полное фирменное наименование: Открытое акционерное 
общество «Электросигнал». 

2. место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж, 
ул. Электросигнальная, 1.      

3. Вид общего собрания: Годовое общее собрание акционеров.
4. форма проведения общего собрания: Собрание.
5. дата проведения общего собрания: 20 июня 2013 г.
6. место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Электро-

сигнальная, 1, клуб общества.
7. Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2012 год.

2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках Общества за 2012 год.

3. Утверждение распределения прибыли Общества по результатам 2012 
года. О выплате дивидендов по результатам 2012 года.

4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
8. число голосов, которыми обладали лица, включенные в 

список лиц, имевших право на участие в общем собрании, по 
каждому вопросу повестки дня общего собрания: 20 882 182 
голоса.

Открытое акционерное общество «Электросигнал» 

оТчёТ 
об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров оао «Электросигнал»,

состоявшегося 20 июня 2013 г.

9. число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего 
собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу, число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (по 
избранию членов совета директоров указано число кумулятивных голосов):

25 июня 2013 г., 
г. Воронеж
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